

Mexico Agosto 14 de 1920.

Sr Secretario Particular del Sr Gral A. Obregón
Presente.

Sr de todo mi respeto:

En todas las Secretarías de Estado se han colocado en los puestos de cierta significación a hombres adictos y fieles a esta revolución y solo en la de Comunicaciones se han dejado y sin molestia a los fieles servidores del Carranzismo.

Como soy obregonista y he visto tantas cosas en esta Secretaría donde sirve no puedo creer que todas esas personas que no tienen ningún mérito sigan ocupando puestos que no les corresponden por lo que me dirijo a Ud. para que tenga conciencia de ello y evite que los serviles y advenedizos norteamericanos y europeos les denuncien a los que le merecen por haber hecho la revolución.

Acompáñame una copia de la carta que dirijo al Sr Ministro de Comunicaciones por la que pedra Ud. ver la conducta de esta clase de favoritos que entre las muchas canangias hay quien ocupa puestos de responsabilidad sin ser Ing titulados como sucede con los de las Direcciones de Obras Nacionales y Puertos y Canales.

Soy Sr con todo respeto de Ud. su humilde servidor que B. S. M.

Manuel Gómez

Bogotá D. C. 14 de Agosto
esta Secretaría tiene por su autoridad mayor
Eduardo Gómez Escribano A. recogida de
los Poderes Presidenciales que en el

(2)

describir la evolución del obispo, visto siempre por la otra parte
ya que no se sabe si el obispo es un sacerdote o no. El obispo es
lo que se dice y se sabe que es un sacerdote y que es un sacerdote
que se considera más adecuado y mejor que el sacerdote
que se considera. Pensando en ello de los sacerdotes otros y mejores
que se considera.

Méjico Agosto 14 de 1920.

Al Sr. Ministro de Comunicaciones.
Sr. Yag. D.

Los sacerdotes que se considera que son los más adecuados son

Pascual Ortiz Rubio.

Ministro de Comunicaciones.

Presente:

Al Sr. Ministro de Comunicaciones.

Sr. de todo mi respeto:

Esperaba el regreso de Ud. para suplicarle me preste
atención por unas cincuenta y se de cuenta de lo que en segunda vez
a referirle que de antemano, estoy seguro le interesaría.

Existe en la Secretaría que hoy es a su cargo una UNION
de honores serviles con muy grandes rivales de sinvergüenzas y
que encabeza el Ex-Ministro Rodríguez Gutiérrez y la forman los
satélites que irá a Ud. inscribiendo, personas todas que siguen
preferidas como buenas paipes al empleo oficial del que segun parece
no se quiere desprendier; pues continúan como estudiantes, te-
niéndose mucho que con su refinada hipocresia lleguen a conseguirla
vuestra confianza y prósigan preferidas si presupueste, dado que
de seguro no sabe Ud. todos sus magníficos antecedentes.

He aquí lo que trataré de explicarle lo mas corto posible
pidiendo por anticipado vuestra disculpa si scase es preciso alar-
garse un poco.

Rodríguez Gutiérrez durante el tiempo que estuvo en
esa Secretaría tomó por costumbre hacer los viajes anuales a los
Estados Unidos de Norte America que decía eran comisiones especia-
les del Sr. Presidente para que en el fondo no le servían mas que
para ir hacer compras que decía se necesitaban en SU Secretaría y
en estas operaciones veníantese exigía a los vendedores el 15
por ciento de comisión y 25 por ciento mas que se hacía que re-
cargar sobre el valor neto de la compra.

Si fijara una resolución completa de todas sus OPERACIONES
sería demasiado largo ademas de que mis datos sufrieran de al-
gunas incorrecciones.

gma herrer por quererse corte, siendo mas ventajoso a mi parecer
el que UU. pidiera al Departamento Administrativo una relacion
completa referente a los pasados viajes y podriais ver que si si
quiere las cuentas y documentos estan justificadas pues muchas
aparecen a nombre personal de El o de Su hermano. Por consiguiente
me limitare a dar una que estar date con lo que es sustancial.

Este Sr. compra en uno de los primeros viajes las camiones de
esa Secretaria de marca MOON que aparte de salir muy caros re-
sultaron malisimos.

Unos automoviles electricos que salieron pesimes; 20 plan-
tas electricas que estan arrumbadas; utiles de escritorio, de fe-
rreria etc, etc que salieron mas caros que comprados aqui.

Una estructura metalica vieja para la aduana de Negales
con valor de 18,250 Dóllares, una gran cantidad de pintura
para el Palacio Legislativo, 170,000 pies de lamina especial que
en el mercado gringo se vale mas de 5 centavos pie y que cuesta
en total al Gobierno 21,500 Dóllares, otra estructura metalica
tambien vieja pero pintada para Mazarith, un automovil electrico
para el Sr. Presidente que tiene de valor una fortuna.

A parte de estas compras y otras muchas este Sr. comprendio
que pedia MAWAR y beber leche y no conformandose con lo que GA-
NASA en las comisiones, se rodeo de un grupo de satelites favori-
tes a quienes les suministraba toda clase de preverdades con el ob-
jeto de que engordaran y lo hicieran engordar a el.

En esta forma se principio por sacar una PAGINA que
tiene el numero 16956 pedida por Rodriguez Gutierrez y amparando
el grandioso invento de un piso de asfalte compuesto de:
as sartas cap agua CHAPORRUE.....5 per ciento.
solo se usan los colores ARENA.....5 per ciento
los que quedan son GAD.....5 per ciento.
y ya teniendo la base para el negocio se formo una SOCIEDAD el
mes de Mayo de 1918 bajo el nombre de Compania Constru-
ctora de Pavimentos de Asfalte Emanedysa S. A. y que esta para
demostracion plena registrada en el registro Publico en el libro
tercero , volumen 56 , pagina 292, folio 88 y en el que consta
como socio a la cabeza Rodriguez Gutierrez, Lozano etc, etc, te-
des empleados de esa Secretaria.

No habiendo formado parte integrante de la Sociedad algunas otras, se les obsequio acciones de las librerías siendo los poseedores los Satélites favoritos de señores LOPEZ. AMOR. MEDINA. AZCUE. CORDOVA, etc, etc,

Se principió en esta forma dando contratos de pavimentación a la firmando Cia, por el Departamento respectivo de Puertos y Caminos del que era DIRECTOR y SIGUE SIGUE DOLLO un individuo que no es INGENIERO pero que si es COMPAÑERO de Rodriguez Gutierrez y que se conoce como el Señor JOAQUIN LORENZ.

Y que a este favorito le temía en su relación el primer ingeniero descarte por un momento al Ex-Ministro y prosigue con él.

Este individuo y su gran y buena compañera el Ing Salvador Medina dieron los superiores más falsos e hipócritas de esa Secretaría además de servicios mas ADULTOS y servicios del Ex-Ing y Ex-Ministro Rodriguez Gutierrez, cargo concreto que en seguida desmentiré para lo cual no se duda y sobre todo para que si acaso contestan diciendo que son calumnias los hechos aquí relatados se encarguen de darles el mejor y mas severa mentis.

Joaquin Lorenz es persona que se lessiluna, come, cena y a veces duerme con su inseparable amigo el Sr Ex-Ministro, sirviéndole no solo de chismoso en la Secretaría sino de alcahuete dentro y fuera de la misma a grado tal que a todos los empleados nos tememos asustarlos y si se les oye por algunos de nosotros obtener el asesno, licencia o cuaquiera otro asunto insignificante antes que ver al Ministro hacia que recurrir al Sr, Director de Puertos y Caminos.

Este Sr, que si hoy se le observa trae el poche de la casiza y renegado, ha robado mas en su oficina que su propio compadre tan solo que como buen POBLANO, por que debo advertir que es de mil nubes sus sinvergüenzadas como cuando demostrando el hecho de haber conseguido que pasara a su jurisdicción el Ferrocarril del Deobán sigue en donde se podía parar a su antojo pues recibía y pagaba dinero a su arbitrio sin que pasara por la pagatoria de la Secretaría y mucho menos por la Secretaría de Hacienda. Es verdad pues de esto estoy seguro que todo lo tiene arreglado; pero también es verdad que es facil llegar a demostrarlo que no constante sus recibos del año anterior

estan para denostrarle la compra de pasturas, las rayas y gastos del Ferrocarril fisi Desague, la consecucion de las caleras de Zumpango los gastos de cuadrillas en la construccion de canales-carreteras y puentes asi como otras muchas cosas que si las enumerara tendría que hacer un gran legajo.

Este compadre del Ex-ministro tenia sus favoritos a los que ayudaba dandoles sueldos extraordinarios, viaticos etc, etc, y entre los que se oponían por su infancia les llamaban Azucena, Amer, Lozano cordóva y para que seguir si era casi todo el Departamento a su cargo no salvandose de esta protección ni los dichijantes como Traslacheras dedicados a proyectar los grandes invenciones de su patron y compadre, consistentes en automoviles que navegan como submarinos y vuelan como avesplanos.

Manifestaba poco ha que este caballero tiene su gran compañero en el Ing Salvador Medina y aunque al hacer relacion de este ultimo altero el orden de estos hechos por mi escritos, pido a Ud. con todo respeto vuestra dispensa por esta nueva interrupcion.

Habiendose dejado a la salida del Carranzismo la Secretaría cerrada y sellada y no estando en Mexico el compadre del Ex-ministro por haber sido comisionado en el mes de Abril al ESTUDIO de un camino en Guadalajara, este Sr. manda llamar a su segundo favorito y no se por que artes ni con que maneras el caso es que consiguieron que este ultimo nombre Ing Salvador Medina fuese nombrado encargado de la Secretaría por el que fungia como jefe del agabinete del avanzader Carranzista.

Tales estas gestiones tenian un fin bastante claro como; colocando en el puesto principal de la Secretaría de un individuo de los de la Canada era facil que se grangearan la voluntad de los nuevos mandatarios con el hecho de ser empleado antiguo y conceder de todo el trabajo de la misma.

2- Colocando nuevamente a los empleados antiguos y especialmente a los reconocidos por amigos se tejeria con calma y cuidado la red necesaria para cuorir y tapar las innumerables simberguenzadas y herrerías cometidas.

Todo esto lo han conseguido y si Ud. que es observador se fija, vera que con mano y con intrigas no importando si estas son infames, poca a poca minaran para ir sustituyendo a los que

(4)

Hoja Numero 3.

queden sin cumplirse a sus designias y haciendo laber de reacciones verdaderas. Sobre este ya han triunfado; pues desde el dia que tomó posesion de la Secretaria el Ing Medina procedio a celear a los Directores antiguos tentando para esto que esperar muy especialmente a Joaquin Lerez que aun no regresaba por la interrupcion del trafico, espero que duro mas dias como pedra Ud. verlo en la fecha que reanudaron sus LABORES los otros Directores y este Señor.

Me sucede lo mismo con el Jefe del Departamento Administrativo pues esta vacante habia sido cubierta por orden del Cuartel General Gonzalez con cuya designacion no quedo conforme el encargado entonces de la Secretaria Ing Medina pues no convenia que un intruso que pedia ser peligroso tomase un puesto que no conocia siendo este motivo para que con mucha insistencia tratase de descartar a este Sr de nombre Ramon Gonzalez, el cual si Ud. le pregunta se encargara de puntualizar muchos datos que yo ignoro, limitandome solo a saber que per quien se abogaba tanto e sea el Ing. Rafael Villa ex-jefe del departamento administrativo ha sido acusado per un desfalco ENORME en los fondos de la secretaria.

Que todos estos Señores son serviles Carranzistas y Pedriguiztaz va la prueba en seguida.

Se trata de construir se se que adaptacion en la casa del Rx-General Candide Aguilera y haciendo sida nombrado el Ing. Antonio Bunes director de la obra sin perjuicio de la del Teatro nacional de la que es encargado se le autorizo por la direccion de que era encargado el Ing Medina para que se trajaran las piedras necesarias y ya traeradas de la obra del Castillo de Chapultepec con objeto de formar el calzado de la nueva adaptacion pues se trataba de la casa del Yerno del Sr Presidente. Ademas de este se compraron materiales y se pagaron obres por la Secretaria en una obra particular como era la antes referida y todo esto con autorizacion del Director del Departamento y del Ing de la obra, tales documentos referentes debes constar si me es que ya les hicieron desaparecer.

Antes de proseguir intercale un detalle que es verdaderamente indigno.

y que espere Sr Ministro no dejara Ud. la chance por tratarse de una
pebre Señorita con la que se ejecutaria la venganza mas ruia y mas in-
fame.

Ya en los ultimos dias del Carranzismo el Director entonces
de Obras Nacionales y hoy OFICIAL MAYOR, para granjearse la ve-
lantad de su patron y proteger susca con insistencia quienes de
sus empleados tenian referencias OBREGONISTAS y encontrandose en tre
ellos a una infeliz Señorita la señora Bocanegra se le dio por
sele este hecho su destitucion.

Este de la Señorita Bocanegra trajo como consecuencia la des-
titucion de otros empleados en Puertos y Pares, Puentes y Caminos
etc, etc, tambien con referencias obregonistas.

Es casi seguro que si hay se les pregunta a todos estos se-
ñores sobre su actuacion pasada la culpa la haran recaer en el pal-
pale tirado del Ex-Ministro quedandose en el estribillo de haber
recibido ordenes superiores; pero si algunes haria que dispensar
para no ser absolutamente radical, el referente a la Señorita Bocan-
egra es imperdonable, por ser cierto que los jefes superiores se
guian de la indicacion del interior y este fue obra unica del ex-
Director de Obras Nacionales y hoy oficial mayor asunto bien mereci-
do por sus muchos meritos y capacidades.

Como esta carta se prelonga teniendo y temo cansar a Ud
me permite ofrecerle dejarla en cesa para enviarla en pocos dias
la continuacion en la que vera Ud. perfectamente instalada la his-
toria completa de cada uno y de todos los favoritos del ex-ministro
aparte de los que a su vez estos tenian, haciendo la relacion con-
cisa de Direccion por Direccion dando ademas relacion permanen-
te de todos los grandes robes cometidos por estos individuos de
tan limpios antecedentes.

Para terminar la presente solo se pide que considerais que
todos los principales puestos de esa Secretaria estan ocupados
por personas que no solo se arriesgaron su pelaje; pero si siguiera
su tranquilidad en esta ultima revolucion ni en ninguna otra es-
tando tales ellos desde el oficial mayor para abajo ocupando puest-
os que facian pertenecer a personas que lo merezcan por haber lu-
chado con las armas o con ideas en la revolucion; pues de lo con-
trario siguiendo en estas canengias llegara a parecer que en la

Am 18.07.2018 um 19:00 Uhr wurde die Nummer 4.0281

Si una misma revelación no existe en hombres capaces de sustituirles.

considerando que vos degradais tanto es, que aparte de escapar
estos Refrigeraizas sus puestes antiguas se les sostenga y como
yo premio se les escocian racionado ya.

que considero de gran servicio a U^d. en pocas líneas la
misma presentación de esta carta y mientras tanto no ofrezco con todo res-
peto de U^d. su amable y servicial.

Nicomedes Mancilla. Fumaria.

（二）在一個社會中，如果沒有道德的規範，那就會是一片道德的荒原。這就是

小农经济的衰落——中国农业的现代化与传统农业的冲突

Casa de Ud. calle 1 al Centenario No 3545.

“我就是想让你知道，你不是我的对手。”

...and I am not going to tell you what to do.

the 2nd or 3rd tier of the main building, and the 2nd tier of the side wings. The 2nd tier of the side wings is the same height as the 1st tier of the main building, and the 3rd tier is the same height as the 2nd tier of the main building.

お問い合わせ
株式会社アスルーム
〒107-0052 東京都港区元赤坂1-1-1
TEL:03-5566-0000 FAX:03-5566-0001

1852-1853. — 1853-1854. — 1854-1855.